

白井市教育委員会会議録

○会議日程

令和6年7月3日（水）

白井市役所東庁舎3階302・303会議室

1. 教育長開会宣言
 2. 会議録署名人の指名
 3. 前回会議録の承認
 4. 委員報告
 5. 教育長報告
 6. 議決事項
議案第1号 準要保護児童生徒の認定に係る審査について
 7. 報告事項
報告第1号 専決処分について
報告第2号 要保護・準要保護児童生徒の認定について
 8. 委員質疑
 9. その他
 10. 教育長閉会宣言
-

○出席委員等

教 育 長	井上 功
委 員	齊藤 豊
委 員	中里 敏康
委 員	松田 加奈子
委 員	久保 利枝

○出席職員

教育部長	榛沢 宏一
教育部参事	大高 一穂
教育総務課長	落合 一矢
生涯学習課長	西口 武雄
文化センター長	高花 宏行
書 記	中村 妃佐
書 記	原川 楓乃

午後2時00分 開 会

○教育長開会宣言

- 井上教育長 ただいまより、令和6年第7回白井市教育委員会定例会を開会します。
本日の会議について、事務局より説明をお願いします。

○事務局 それでは初めに、出席者数を御報告いたします。
本日の出席委員数は、5人全員ですので会議は成立です。
本日の議事日程は、お手元に配付の日程表のとおりです。

○会議録署名人の指名

○事務局 日程2、会議録署名人は、教育長より事前に松田委員、久保委員が指名されております。
よろしく申し上げます。

○前回会議録の承認

○事務局 日程3、前回会議録の承認について、訂正等がありましたらお願いします。
よろしいでしょうか。

〔「なし」と言う者あり〕

○事務局 では、訂正なしにより、前回の会議録は承認されました。

○委員報告

○事務局 日程4、委員報告について、各委員からお願いいたします。

○松田委員 私は、6月20日 木曜日に、大山口小学校と南山中、あと昨日7月2日 火曜日に第三小学校と清水口小学校の次長訪問に参加してまいりました。どの学校も特色ある感じで、教科を問わず3人から4人ぐらいのグループで学習している姿がとても印象的でした。

以上になります。

○事務局 ありがとうございます。ほか、ありましたらお願いします。

○久保委員 私は6月26日の午後、オンラインで教育委員の研修会に参加しました。初め、文科省のほうから全体に対する研修があった後にグループ討議に移りまして、私は部活動の地域への移行というグループでディスカッションをしてきました。

全国のグループは7県のグループの教育委員さんとお話をしたのですが、もう既に始まっている学校、まだ全然始まっていない地区、それぞれですけれども、いろいろな立場からのお話が聞けて有意義でした。

共通して、指導者の確保、保護者や教職員の理解の進み方、発生する費用の保護者負担の問題、中体連の方針との整合性というところでどこも悩んでいて、これからもこういうテーマで研修をしていきたいなと感じました。

以上です。

○事務局 ありがとうございます。ほか、いかがでしょうか。

○齊藤委員 私も久保委員と同じく、6月26日、令和6年度市町村教育委員会研究協議会をオンラインで受けました。

内容につきましては、私の場合は、地域と学校の連携・協働についてということで、コミュニティ・スクールと地域・学校協働活動の一体的推進というテーマで、まさに白井市が今、進めているコミュニティ・スクールの話について、白井市を含め6市が参加をして協議しました。

内容につきましては、コミュニティ・スクールの運営の仕方とか、運び方というところで各市いろ

いろなお話が出まして、ある市では、祭りとか避難訓練、餅つき大会、農業体験というものをやっているということがありました。

沖縄県糸満市では、慰霊碑の掃除というのもあるということで、伊万里市も参加していました。伊万里市は、教育長が司会を務めていただき、伊万里市ということで、伊万里焼などの伝統文化とかそういうものも触れてやっていたという報告がありました。

白井市については、今現在、桜台小中学校のコミュニティ・スクールが今年から始まったという報告をしました。

やはりどの市も人材の確保の問題ということで、糸満市につきましては、市議会議員とか自治会長、子供会の代表、大学教授など、様々な団体に声をかけて構成をしているというお話もありました。

白井市もこれから、来年は全校コミュニティ・スクールに移行するということですので、今後の参考になればと思いますので、報告をさせていただきました。

以上です。

○事務局 ありがとうございます。ほか、いかがでしょうか。

〔「なし」と言う者あり〕

○教育長報告

○事務局 では、他にないようですので日程5の教育長報告に移ります。

井上教育長、お願いいたします。

○井上教育長 それでは、私から教育長報告を行います。

初めに、6月6日に行われました七次台中学校の北総教育事務所長訪問に参加いたしました。

続きまして、6月7日、市民プールの祈願祭に出席いたしました。

6月8日、市P連バレーボール大会の応援をさせていただきました。このときに、市では南山中学校と桜台小中学校の合同チームが優勝したのですけれども、このチームが先日、印旛郡の大会に参加して、そこでも優勝したということでございます。ですので、これからこのチームが県大会に出場するというところで楽しみです。

6月17日、白井中学校の指導室訪問に出席いたしました。

6月19日、大山口中学校で行われました脱炭素未来ワークショップ。本市では、中学校4校目になります。残るのは、七次台中学校なので、来年実施されるかなと思っております。

続きまして、6月22日、文化財講演会に出席いたしました。

翌日23日、桜台センターで行われたタウンミーティングに出席いたしました。

6月28日、千葉県都市教育長協議会に出席いたしました。

最後に、先日行われました7月1日、南山小学校の指導室訪問で授業を参観させていただきました。以上です。

○事務局 ありがとうございます。

ただいまの委員報告、教育長報告で確認したいことなどありましたら、お願いいたします。

〔「なし」と言う者あり〕

○非公開案件について

○事務局 特にないようですので、次に、非公開案件についてお諮りします。

議案第1号 「準要保護児童生徒の認定に係る審査について」、報告第2号 「要保護・準要保護児童生徒の認定について」は、白井市情報公開条例第9条第1項第1号に該当するため、非公開にしたいと考えますが、いかがでしょうか。

[「はい」と言う者あり]

○事務局 では、議案第1号、報告第2号については非公開とします。

これより議事に入ります。

本日の議事進行については、白井市教育委員会会議規則第29条の規定により、教育長から事前に中里委員が指名されております。

6の議決事項、7の報告事項について、進行をお願いいたします。

なお、8の委員質疑はございません。

それでは、中里委員、よろしくお願ひします。

○中里委員 ただいま指名されました中里です。

これより、議決事項、報告事項について議事進行を行います。よろしくお願ひいたします。

報告第1号 「専決処分について」

○中里委員 それではまず、日程6の議決事項は非公開のため、先に日程7の報告事項から行います。報告第1号 「専決処分について」説明をお願いいたします。

○榛沢教育部長 報告第1号 「専決処分について」説明いたします。地方自治法第180条第1項の規定により、市長が専決処分したことについて御報告いたします。

本案は損害賠償の額を定め、和解することについて、令和6年6月14日に専決処分を行ったので、7月1日の第2回白井市議会定例会閉会日に報告したものです。

それでは、裏面の専決処分書のほうを御覧ください。

損害賠償額は12万6,129円です。賠償の相手方は1のとおりです。

事故の内容といたしましては、令和6年5月29日午前10時頃、白井市立清水口小学校において、教職員が刈払機を使用して校舎周辺の除草作業を行っていた際、刈払機ではねた石が学校敷地内の駐車場に飛び、駐車してあった相手方自動車の後部窓ガラスを破損させたものです。

賠償の相手方とは既に示談が成立し、市と相手方には一切の債務、債権関係がないことを確認しております。

以上で説明を終わります。

○中里委員 ありがとうございます。

報告第1号について、御質問等がありましたらお願いいたします。

○齊藤委員 作業をしていたのは1人ですか。それとも、何人かで作業されていますか。

○榛沢教育部長 作業をしていたのは、1名となっております。

○齊藤委員 分かりました。作業するときは2名ほどでやったほうがいいかと思ひます、利便上。そうすれば、刈払機、私もたまに使うことがありますが、やはり石とかいろいろなものが飛びますので、つい立てを立てたりというのを道路でもやっています。ですので、そういう注意も必要かと思ひ、質問させていただきました。

○榛沢教育部長 5月29日平日の授業中に作業していました。1人なので安全に十分配慮しなければいけないということで、車のほうも、所定の位置からずらしてもらおうような形で駐車をしてもらっていたところですが、石が8メートルほど飛んだということで、作業していた該当の職員もちょっと想定外だったところもございました。

以上でございます。

○中里委員 ありがとうございます。

ほかに御質問等ありましたら、お願いいたします。

○榛沢教育部長 先ほどの私の発言で、訂正させていただきたいところがあります。

損害賠償額を先ほど12万6,129円というお話をさせていただきましたが、改めさせていただいて、12万6,192円となります。

以上です。

○中里委員 ほかに。大丈夫でしょうか。

[「なし」と言う者あり]

○中里委員 それでは、報告第1号について終わります。

これより非公開案件に入ります。傍聴席の方は御退室をお願いいたします。

非公開案件 議案第1号 「準要保護児童生徒の認定に係る審査について」

非公開案件 報告第2号 「要保護・準要保護児童生徒の認定について」

○中里委員 以上で、本日の議決事項、報告事項に係る議事は終了です。

この後の進行は事務局にお返しいたします。

○事務局 中里委員、ありがとうございます。これより事務局が進行を行います。

○その他

○事務局 日程9、その他です。何かございますでしょうか。

○落合教育総務課長 令和6年第2回白井市議会定例会の報告をさせていただきます。委員の皆様には、お手元に資料をお配りしておりますので、そちらを御覧いただきたいと思います。

会期につきましては、令和6年6月5日から7月1日までの27日間で行われました。

教育部の関連議案につきましては、既に教育委員会議に諮らせていただいております給食センターの契約変更、白井市一般会計補正予算（第2号）の2議案が、審議の結果、全て可決されているところでございます。1件の専決処分についても、本日、教育委員会議で報告させていただいた案件でございますが、報告をさせていただいているところでございます。

また、一般質問が、広沢議員ほか5名からございました。

また、大綱的質疑として、根本議員から、契約変更に伴う自校式給食の廃止について、に関する質疑がございました。

質問及び回答概要につきましては、資料に記載のとおりとなりますので、後ほど御覧いただければと思っております。

以上、令和6年第2回市議会定例会の報告となります。

○事務局 ありがとうございます。ほか、いかがでしょうか。

○高花文化センター長 「令和6年度しろいの図書館年報」を、毎年お配りさせていただいておりますので、お読みいただければと思います。

蔵書点検の結果につきましては、来月、報告をさせていただきたいと思います。

それから、文化センター開館30年ということで「30年間のあゆみ」を配付させていただきました。こちらも御覧いただければと思います。

以上です。

○事務局 ありがとうございます。ほか、いかがでしょうか。

では、ないようですので、事務局から次回開催日をお伝えします。

次回の定例会は8月6日、火曜日、午後2時からです。定例会終了後、午後3時から総合教育会議を予定しております。よろしくをお願いします。

事務局からは以上となります。

○教育長閉会宣言

○事務局 では、日程10に移ります。閉会宣言。

井上教育長、お願いします。

○井上教育長 以上をもちまして、令和6年第7回白井市教育委員会定例会を閉会します。

お疲れさまでございました。

午後2時41分 閉 会